



MASAS

Órgano central del partido obrero revolucionario



SUMARIO

Nro. **2766**
25/10/2023

- 1 ● **MIENTRAS INCENDIOS, SEQUÍA, CRISIS ECONÓMICA, GOLPEAN A LA POBLACIÓN, ARCE Y EVO SE TIRAN LA PLATA EN SUS PELEAS POR EL CONTROL DE PEGAS DEL ESTADO**
 - **ANTE LA GUERRA INTESTINA ENTRE MASISTAS: INDEPENDENCIA SINDICAL PARA DEFENDER LA INTEGRIDAD Y UNIDAD DE LA CENTRAL OBRERA BOLIVIANA Y LA FEDERACIÓN SINDICAL DE TRABAJADORES MINEROS DE BOLIVIA**
- 2 **Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional (C.E.R.C.I.)**
Extractos de MASAS Nro. 443 - Argentina:
 - **MILEI QUIERE TERMINAR CON LAS EMPRESAS DEL ESTADO PARA ENTREGARLAS AL CAPITAL FINANCIERO**
 - **QUIERE MULTIPLICAR LA DEUDA EXTERNA ENCADENANDO MÁS FUERTE AL PAÍS**
 - **NO HAY VOTO ÚTIL POR MASSA**
- 3 **A LA DERECHA Y A LA CLASE DOMINANTE SE LA DERROTA CON LA REVOLUCIÓN SOCIAL**
- 4 **Gobierno desesperado en capturar los sindicatos dirigidos por el trotskismo**
FRACASA ASALTO AL CONSEJO CONSULTIVO PARA IMPONER UN COMITÉ ELECTORAL SERVIL A SUS INTERESES
- 5 **Cursos de capacitación político - sindical**
LA COD DE COCHABAMBA LE TIENDE LA CAMA AL GOBIERNO
- 6 **De “La Columna”, Analisis y opinión (RENNO)**
A VEINTE AÑOS DE LA GUERRA DEL GAS, SE ALIENTA LA ENTREGA TOTAL DE LOS HIDROCARBUROS
- 7 **LA BUROCRACIA OBRERA**
- 8 **Notas laborales y sindicales**
- 9 ■ **Desde Santa Cruz:**
HUMO QUE NOS CONTAMINA ES DEL "MODELO PRODUCTIVO CRUCEÑO"
■ **Desde Cochabamba:**
ORGANIZACIONES SOCIALES DEL DEPARTAMENTO EXIGEN LA DECLARATORIA DE DESASTRE NATURAL POR SEQUÍA Y ESCASEZ DE AGUA EN COCHABAMBA
- 10 **De: EL Esmeril No. 143, P.O.R. - Santa Cruz**
 - **Exigir un nuevo congreso de la COD**
 - **Gobierno invierte en nuevas industrias estatales pero se niega a estatizar aquellas que están en manos de empresarios superexplotadores que despiden obreros.**
- 11
 - **Trabajadores denuncian que el Comité Ejecutivo de la Federación de Fabriles se niega a reconocer al nuevo directorio sindical**
 - **INCERCRUZ: Patronal envía a trabajadores a agencias y luego los despide**
 - **Industrias BELÉN: Engañoso discursito del gas para que los patrones despidan y para que dirigentes burócratas manipulen a las bases a su antojo**
 - **INALTEX: se atrasan dos meses en el pago de salarios**
- 12 **COMIBOL anuncia ampliación de contrato en la mina San Bartolome**
ADENDA DE CONTRATO MINERO EN FAVOR DE MANQUIRI (EMMSA) ACENTUARÁ LA EXPOLIACION DE MINERALES Y LA CRISIS AMBIENTAL



Partido Obrero Revolucionario
Sección boliviana del C.E.R.C.I.



No. 2766

25/ 10 / 2023

Edición digital

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO



Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional.

MIENTRAS INCENDIOS, SEQUÍA, CRISIS ECONÓMICA, GOLPEAN A LA POBLACIÓN, ARCE Y EVO SE TIRAN LA PLATA EN SUS PELEAS POR EL CONTROL DE PEGAS DEL ESTADO

El aire en Santa Cruz ya es irrespirable, se han suspendido las clases en los colegios, provocado por los incendios forestales que se salen de control, agravados por la sequía y los cambios drásticos del clima; en el Altiplano, valles y el Chaco, la sequía está acabando con la agricultura y ganadería de los pequeños productores.

Mientras tanto el gobierno de Arce y el MAS están en sus peleas intestinas, por quien será el candidato a las elecciones del 2025.

El país marcha a la deriva. No se puede esperar casi nada de las autoridades del gobierno central, o de la oposición parlamentaria. Los trabajadores debemos exigir soluciones de manera independiente del gobierno y los empresarios, que se garantice la estabilidad laboral, no a los despidos, creación de nuevas fuentes de trabajo, y control obrero colectivo de las empresas del Estado y privadas, para combatir la corrupción de los politiqueros que manejan el Estado y el abuso de los patrones.

Expresar nuestro rechazo a la desforestación con fines de ganancias privadas, alto a las quemadas; exigir al Estado (Gobierno, gobernación y municipios) que ponga los suficientes recursos para garantizar la generación natural del agua dulce, para guardabosques de áreas protegidas y parques nacionales, y para los bomberos que combatan los incendios.

ANTE LA GUERRA INTESTINA ENTRE MASISTAS: INDEPENDENCIA SINDICAL PARA DEFENDER LA INTEGRIDAD Y UNIDAD DE LA CENTRAL OBRERA BOLIVIANA Y LA FEDERACIÓN SINDICAL DE TRABAJADORES MINEROS DE BOLIVIA

Día que pasa, y día que se acerca el año electoral del 2025, la pelea entre politiqueros ambiciosos de las dos facciones masistas se hace cada vez más belicosa. Ciegos por el odio y por la angurria de poder, “evistas” y “arcistas” ya no miden las consecuencias de sus actos; hoy en día debilitando al movimiento campesino nacional y de seguro que mañana, infectando con la lacra del paralelismo, también al movimiento obrero asalariado y demás organizaciones de la clase media empobrecida.

Sin exagerar un ápice, podemos advertir públicamente el peligro al que están expuestos los entes matrices, en cuanto a su integridad y a su unidad, conquistas celosamente defendidas a lo largo de la historia del movimiento obrero y popular boliviano. Esta posibilidad debe ser parada en seco por los trabajadores del país.

Debemos impedir que esta pugna entre politiqueros masistas lleve sangre de los explotados al río. Defendamos la salud de nuestros sindicatos, que hoy en día, se encuentran secuestradas por una burocracia sindical corrupta y servil por conveniencia al Poder Ejecutivo. usurpando la representación de las bases para poner las organizaciones clasistas en bandeja de plata al servicio del gobierno masista y sus políticas proburguesas y antiobreras.

CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO

COMITÉ DE ENLACE POR LA RECONSTRUCCIÓN DE LA IV INTERNACIONAL (CERCI)



MILEI QUIERE TERMINAR CON LAS EMPRESAS DEL ESTADO PARA ENTREGARLAS AL CAPITAL FINANCIERO

Fiel a su definición del Estado dice que “intentará privatizar las 34 empresas estatales” ya que el Estado debe desentenderse de toda actividad que no sea la que él considera esencial. Entre ellas reestructurar y reconvertir YPF para entregar las acciones del Estado al mercado.

(Privatizar también la educación y servicios de salud públicas y acabar con las conquistas sociales de los trabajadores N.R.)

No solo rechazamos cualquier avance privatista sobre las empresas en manos de Estado sino que somos partidarios de la recuperación de las empresas vitales privatizadas en los 90. Somos partidarios de la estatización bajo control obrero colectivo de todos los monopolios en sectores estratégicos de la economía.

QUIERE MULTIPLICAR LA DEUDA EXTERNA ENCADENANDO MÁS FUERTE AL PAÍS

Cuando le preguntan cómo avanzar con las Leliqs que representan una deuda monumental en pesos en poder de los bancos, que hoy asciende a 30 mil millones de dólares, y que es una cuestión central a resolver para poder avanzar con su propuesta de dolarización de la economía, responde que apelará a vender o hipotecar los bonos en poder del Estado.

Milei pretende transformarlos en deuda real vendiéndolos en el mercado a su cotización de mercado de 25% para obtener 30.000 millones para cancelar la deuda de Leliqs. Un brutal saqueo adicional de nuestros recursos a manos de los capitalistas que quisieran comprar esos bonos.

Esta es una cuestión poco discutida en los medios de comunicación porque los otros candidatos también tienen en sus políticas avanzar con el endeudamiento real utilizando esos bonos en la especulación cambiaria para contener el precio de las divisas y facilitar la fuga al exterior.

No es lo mismo que los bonos emitidos queden en organismos del Estado a que se vendan a precio de remate en el mercado y queden en manos de los especuladores financieros y que al momento de su vencimiento haya que pagarlos al 100%.

NO HAY VOTO ÚTIL POR MASSA

No hay voto útil porque la clase obrera, los oprimidos no están representados por ninguna lista, por ningún candidato. Ninguno habla de los métodos para terminar con esa minoría que detenta el poder, cada vez más rica y concentrada, cada vez más corrupta y sometida. No será votando, no será con leyes. Es necesario un verdadero levantamiento popular para barrer con tanta podredumbre, corrupción y saqueo.

Massa es el candidato de los grandes capitalistas que han financiado toda su vida política. Es el candidato de una fracción importante del capital que lo ve como el que mejor puede defender el régimen por su alianza con la burocracia sindical, con los gobernadores, por sus negociaciones con el FMI, por los ajustes que llevó adelante cumpliendo con sus exigencias.

No hay unidad nacional posible con la minoría que saquea y nos explota, que evade y fuga los capitales, que endeuda y nos somete al FMI para que paguemos sus deudas. Hay una diferencia irreconciliable con esos intereses, con los intereses para los cuales gobierna Massa y promete gobernar en el futuro.

Massa es un candidato del gran capital, en contra de la mayoría oprimida, en contra de la Nación. Claro que hay matices de diferencia con los otros candidatos, pero todos se disciplinan al mandato del capital financiero internacional.

La clase obrera y los oprimidos deben independizarse políticamente de todas las fracciones del capital, construir el partido revolucionario, recuperar todas sus organizaciones para la lucha arrancándolas de manos de los burócratas repodridos agentes de los gobiernos y los empresarios. Organizarse independientemente para luchar desde ya por todos los reclamos empezando por el salario, contra la precarización, por el techo, para terminar con la inflación.

(Extractos de MASAS N°443, POR- Argentina)

A LA DERECHA Y A LA CLASE DOMINANTE SE LA DERROTA CON LA REVOLUCIÓN SOCIAL

La forma de acabar definitivamente con la derecha, es atacando el cimiento que sostiene sus organizaciones políticas, que no es otro que sus grandes propiedades capitalistas en el sector productivo y financiero. Tarea que, para su efectivización, solamente la clase obrera puede darle una verdadera perspectiva socialista al futuro del país y no la impostura masista. Por ser desposeída de propiedad alguna sobre los medios de producción y expresar un instinto comunista en sus acciones de lucha, es la única clase que puede conducir la lucha del pueblo oprimido hacia la revolución social y la conformación de un gobierno obrero-campesino, y de todos los oprimidos, asentado en la propiedad social y estatal de la economía.

Corresponde levantar en alto la bandera de la INDEPENDENCIA POLÍTICO SINDICAL DE LA CLASE OBRERA para no inmiscuirse en esta pelea interburguesa que pretende tomar o retener el aparato estatal y gubernamental.

En algunos sectores populares y laborales, surge la preocupación en sentido de que la división del Movimiento Al Socialismo, terminaría ocasionando el retorno de la vieja y odiada derecha al poder el 2025.

La crisis masista no se debe por un supuesto potenciamiento de la derecha. La derecha tradicional recibió una estocada mortal en el levantamiento insurreccional de masas en el 2003 y que hasta la fecha no se ha podido recuperar. Las posibilidades electorales de una derecha occisa y profundamente escisionada no apunta a una fatal victoria en el 2025. La situación de actual agonía del masismo se debe a que demostró, a lo largo de 17 años de gobierno, su incapacidad de poder superar el atraso económico precapitalista de la economía boliviana profundizando su endémica economía extractivista y exportadora de recursos naturales sin valor agregado. Su incapacidad de poder haber liberado a la nación oprimida del imperialismo y liberado a las nacionalidades oprimidas del sometimiento de la nación opresora blancoide. Ni tampoco haber cambiado la vida de los explotados bolivianos; el atraso, el hambre y la miseria siguen campeado en todas las regiones del país. En su lugar, el cáncer de la corrupción ha hecho metástasis en todos los niveles gubernamentales y partidarios. Hoy en día, la pelea entre masistas no es ideológica ni programática, sino sólo por la mamadera del Estado, pugna que empuja a las dos fracciones al despeñadero.

Si bien políticamente la derecha está en la lona, esta no es la misma situación de la integridad de los empresarios, terratenientes, banqueros,

cooperativistas auríferos y capitales extranjeros en el país. Como clase dominante, su poder económico, no sólo que está intacto en este período de “proceso de cambio”, sino que se ha potenciado y enriquecido al máximo, por las políticas procapitalistas del gobierno de Evo Morales y Luis Arce. El “Modelo Económico Social Comunitario” del M.A.S. no afectó sus intereses. De los aproximadamente 45.000 millones de dólares que ingresaron en la “Época de la Bonanza” (2006-2022) por el gas exportado, gran parte fueron a parar a las arcas de estos privados. Sin lugar a dudas, los dueños del capital continúan manejando las riendas de la economía nacional, al igual que en el período neoliberal de fin del siglo XX. Gozan de buena salud incidiendo en la aplicación de directrices de las políticas económicas más importantes que aplica el actual gobierno.

El masismo impostor, por ser falso socialista, aplica, en esencia, desde el aparato estatal las mismas políticas que aplica y aplicaría si retornara al poder la derecha tradicional.

Por lo que no se puede señalar que este gobierno del M.A.S. es un gobierno de los trabajadores y debe lucharse por mantenerlo en el poder. En las elecciones presidenciales del 2025 todos los frentes derechistas a presentarse y los masistas, divididos o unidos, ofrecerán un mismo programa político y económico: la defensa de la gran propiedad privada burguesa nacional y extranjera, y la firma de masivos contratos con transnacionales que profundizarán el saqueo de nuestros recursos naturales, por lo que ambos no representan los intereses del proletariado y la nación oprimida.

Gobierno desesperado en capturar los sindicatos dirigidos por el trotskismo FRACASA ASALTO AL CONSEJO CONSULTIVO PARA IMPONER UN COMITÉ ELECTORAL SERVIL A SUS INTERESES

En la primera quincena del próximo mes de noviembre debe realizarse elecciones para renovar el directorio de la Federación Departamental de Trabajadores de Educación Urbana de Cochabamba. Después de la fallida maniobra del gobierno en los congresos orgánico y ordinario para marginar a URMA de las elecciones, ha hecho su último intento de capturar el Comité Electoral recurriendo a los servicios de sus agentes (los oportunistas de Renovación, el estalinista y oficialista Frente de Defensa Sindical, los oficialistas del MUR y de Independencia Sindical que activamente han conformado una mega coalición en todos los últimos eventos sindicales).

Desde las oficinas de la Dirección Departamental de Educación el gobierno ha planificado el asalto violento con grupos de choque al Consejo Consultivo para imponer un Comité Electoral servil, hecho que ha obligado al directorio de la Federación a suspender el Consejo para volver a convocarlo a las 48 horas como establecen los estatutos. Se ha declarado estado de emergencia en las bases, se ha convocado a los delegados sindicales asistir masivamente al nuevo Consejo Consultivo y también se ha convocado a las bases para proteger a la Federación haciendo vigilia durante el desarrollo del consejo.

Ha sorprendido a todos, sobre todo a los oficialistas, la masiva asistencia de los delegados de las unidades educativas que ha terminado neutralizando la acción del oficialismo. Después del informe de la dirigente, el Consejo ha aprobado la correspondiente convocatoria a las elecciones y ha elegido el Comité Electoral con amplia mayoría aplastando a los agentes del gobierno.

Se confirma nuevamente la certeza del balance realizado por la organización sobre el estado de ánimo de las bases que se caracteriza por la tendencia antioficialista, cada vez más contundente, debido a la acentuación de la miseria como efecto de la crisis económica y por la agudización de los rasgos fascistoides en el gobierno con la vigencia de los decretos supremos 1302, 1320 y otras disposiciones legales que suprimen la vigencia de Escalafón Docente en sectores importantes de la educación, como el técnico,

tecnológico y artístico. Por otra parte, se percibe que el magisterio está saliendo del período de depresión que caracterizó después de la movilización nacional. Finalmente, actúan como catalizadores del malestar en el sector las consignas del incremento de sueldos de acuerdo a la canasta familiar y con escala móvil, la administración obrera mayoritaria de la Gestora Pública de Seguridad Social a largo plazo, los ascensos automáticos de categoría, la defensa de los bonos cuya vigencia se encuentran en peligro, etc.

También se constata, día que pasa, que la descomunal guerra sucia que ha montado el gobierno a través de sus lacayos sobre el manejo de los recursos de la organización sindical, deja de impactar en las bases; contrariamente se torna en una especie de boomerang porque las bases empiezan a sentir asco por este tipo de métodos que desarrolla el gobierno como expresión de su total degeneración.

Las próximas elecciones sindicales, en el ambiente del gran malestar social imperante, potenciará a la corriente revolucionaria que aparece en el escenario como la única política radicalmente antioficialista porque todas las otras corrientes reformistas, incluido los oportunistas solitarios que aparecen remendando la fracasada reforma educativa masista, se han metido de cabeza para defender al gobierno agónico del MAS, invariablemente con la esperanza de tener acceso a los beneficios del poder político.



Cursos de capacitación político – sindical

LA COD DE COCHABAMBA LE TIENDE LA CAMA AL GOBIERNO

El grado de degeneración del movimiento sindical se puede medir en la manera cómo se conciben los famosos cursos de formación político – sindical en el seno de las organizaciones sindicales, totalmente financiados y dirigidos por el Ministerio del Trabajo; los responsables y facilitadores de estas actividades son funcionarios del Ministerio y viejos dirigentes burocratizados que se han convertido en funcionarios de esta catedral del Estado; probablemente, este tipo de cursos, no sólo se realizan en la COD cochabambina sino también en todas sus similares del país.

En estas actividades el gobierno difunde su política proburguesa y propatronal para domesticar a los jóvenes dirigentes que surgen permanentemente en las bases, con la finalidad de encasillarlos en los límites del legalismo y del democratismo burgueses y de formar a los nuevos cuadros sindicales en el marco de una política francamente colaboracionista con el Estado burgués y con la clase dominante.

Los gobiernos del MAS han introducido esta orientación francamente reaccionaria en las organizaciones sindicales partiendo de la falacia de que los gobiernos del “proceso de cambio” son de los trabajadores y que resulta reaccionaria y proimperialista la consigna de independencia política de los sindicatos frente a su propio gobierno; han introducido la idea perversa de que, quienes realmente definen la política que debe seguir el Estado, son las organizaciones sindicales y sociales del país a través del “pacto de unidad” donde está incluida la COB y todos los sindicatos del país.

Cuando se habla de los métodos de lucha de la clase obrera, los conceptos de la independencia político – sindical, la acción directa de las masas, la toma de los centros de trabajo, la huelga general y el método insurreccional”, consagrados en la Tesis de Pulacayo, son proscritos del lenguaje sindical. La burocracia sindical, de esa manera cínica, se ha convertido en la correa de transmisión de la política burguesa en el seno del movimiento obrero. Es así cómo se está convirtiendo en uno de los obstáculos más

grandes para el desarrollo de las tendencias larvarias que están apareciendo en el seno del movimiento obrero hacia el pleno desarrollo de su independencia política frente al Estado y a las expresiones políticas de la clase dominante; por tanto, urge que el partido revolucionario aparezca en el escenario político como una clara referencia enarbolando la bandera de sepultar, ahora, a la burocracia corrompida y forjar nuevos sindicatos que estén al servicio de las luchas reivindicativas y políticas de las bases.

Los sindicatos de base deben rechazar este tipo de cursos manipulados desde el Ministerio del Trabajo con la complicidad de la burocracia degenerada, exigir la realización de debates, seminarios y cursos directamente organizados y financiados por los sindicatos y con la participación, como expositores, de elementos de trayectoria revolucionaria e identificados con la política revolucionaria del proletariado. Esta es una de las maneras que el proletariado se reencuentre con su pasado revolucionario plasmados en sus documentos fundamentales como la Tesis de Pulacayo, las bases constitutivas de la Asamblea Popular de 1971 y la Tesis socialista del IV Congreso de la COB. Por otra parte, debatir en torno a los problemas actuales del movimiento obrero como la seguridad social, la defensa de las conquistas del movimiento obrero, el incremento de sueldos y salarios, la defensa de las fuentes de trabajo, la precarización del trabajo como consecuencia de la agudización de las crisis estructurales del capitalismo, etc.

A VEINTE AÑOS DE LA GUERRA DEL GAS, SE ALIENTA LA ENTREGA TOTAL DE LOS HIDROCARBUROS

LA COLUMNA

C.A.V.

En octubre de 2003 el pueblo boliviano, especialmente el de la ciudad de El Alto, ofrendó muchas vidas de trabajadores y vecinos por la defensa de los hidrocarburos que iban a ser vendidos a precio de gallina muerta por el gonismo. La salida del “gringo” dio paso a dos gobiernos espurios nacidos de la “sucesión constitucional”, merced al cansancio y desorientación de las masas movilizadas que no contaron con una dirección revolucionaria. Los viejos partidos burgueses mantuvieron el poder y se aprestaron a poner a salvo su Estado y su democracia. El primer paso fue el Referéndum del Gas de julio de 2004 que, con la complicidad de los partidos parlamentarios, incluido el MAS, aprobaría una nueva ley que autorizaba la exportación y la permanencia de las empresas extranjeras a cambio de la promesa de industrialización y el cobro de impuestos por el 50% del valor de la producción.

La aprobación de la Ley 3058 fue el corolario de la inflexión de la movilización de las masas. Un resultado lejano a la demanda de nacionalización, enarbolada por los sectores movilizadas más radicales, que suponía la recuperación total de los recursos naturales, la expulsión de las empresas transnacionales y el control estatal de la explotación de los recursos naturales para su industrialización.

El MAS, y Evo Morales -ausente en la lucha-, montaron sobre el repudio popular a los partidos de la “democracia pactada” y enarbolaron no la nacionalización, sino la realización de una Asamblea Constituyente, dirigida a adornar el Estado burgués y su democracia, maquillándolos con la nueva Constitución de barniz “indígena”. Para ese propósito la figura del caudillo resultaba ideal. La década y media posterior mostró que la impostura podía llevarse hasta el límite, fabricando una serie de mitos y símbolos que ocultaron el saqueo de la enorme renta hidrocarburífera, utilizada para financiar el apetito insaciable del déspota y de sus cortesanos.

La política de la “nacionalización” de 2007 se limitó al cobro de mayores impuestos a las petroleras. Los ingentes recursos que recibía el fisco fueron posibles por el boom de precios internacional y por la acelerada extracción de gas a cargo de las transnacionales. Ante el histórico y definitivo fracaso de la burguesía para desarrollar el país, su lugar fue ocupado por un gobierno de campesinos ricos y de fracciones pequeñoburguesas que proclamó la construcción del “capitalismo andino-amazónico”, basado en la captura de las rentas naturales y subordinado al gran capital transnacional. Es decir, el mismo capitalismo atrasado, pero basado en las más salvajes prácticas de explotación y a manos de retrógradas grupos rentistas.

Con la nueva ley las transnacionales continuaron percibiendo una parte importante de las ganancias,

aprovechando los nuevos mercados de exportación. Teniendo los campos gasíferos bajo su control, continuaron dominando el sector: como no les interesaba otra cosa que la explotación acelerada de las reservas probadas, eludieron la inversión en exploración porque sus contratos no les imponían tal obligación. Aunque se descubrió muy temprano que las grandes reservas de gas, presentadas en los años 90 por las empresas como un éxito de la política neoliberal entreguista, el MAS -que conocía que esos datos eran sólo producto de la manipulación especulativa de las transnacionales-, no hizo nada para expulsarlas y, contrariamente, las convirtió en “socias” mimadas que le apoyaron aplaudiendo los supuestos éxitos de su política, incluidas las mentiras más escandalosas como la del “mar de gas”.

Hoy, con unas reservas y una producción insuficientes para garantizar los contratos de exportación y en medio de una crisis fiscal por la costosa importación de carburantes, superior a los ingresos que se reciben de la exportación de gas, el gobierno del MAS encabezado por Luis Arce, ha comenzado una campaña para instalar la idea de la necesidad de cambiar la Ley 3058 aprobada en 2005.

El ministro de hidrocarburos ha mencionado varias veces que la situación del sector es insostenible y -olvidando que su jefe fue el ministro/cajero de todo el período gubernamental de Evo- que es resultado de una política errada que “ahuyentó a la inversión privada”. Maldiciendo esa política, que Luis Arce se encargó de encubrir en el pasado, saca de la manga la “necesidad” de aprobar una nueva ley, que reduzca los impuestos y otorgue más ventajas a las empresas extranjeras para, dice, de aquí a 5 o 7 años contar con más reservas y volver a exportar gas natural. En otras palabras, en su pelea intestina y atosigado por la crisis económica, el bloque “renovador” de Arce quiere hacer pasar por bueno el régimen neoliberal en la explotación de los hidrocarburos y volver al modelo de las concesiones y los bajos impuestos.

Así como la herencia del fracaso del MAS, autodenominado revolucionario y anticapitalista, en el campo ideológico es el retorno de las ideas más conservadoras que seducen a amplias capas de la clase media y se refleja en los intentos de poner en pie a los cadáveres neoliberales para las elecciones de 2025, en el plano económico aparece la amenaza del retorno desembozado de los inversionistas extranjeros para controlar los recursos naturales, bajo la justificación de que sólo ellos pueden garantizar el crecimiento económico. Tragándose sus discursos demagógicos del pasado, Arce y Choquehuanca, se han convertido en los principales anfitriones del imperialismo, terminando la tarea que Evo dejó inconclusa tras su huida de 2019.

LA BUROCRACIA OBRERA

A Federico Engels le debemos, en fecha muy temprana, la revelación de que el movimiento obrero inglés, que entonces pasaba por uno de sus momentos de mayor pujanza, contaba con una costra que le impedía moverse libremente, que desvirtuaba sus objetivos revolucionarios y que deformaba a las organizaciones sindicales: la aristocracia obrera, que la burguesía inglesa formó gracias a las descomunales ganancias que obtenía saqueando las regiones más diversas del globo.

Los impulsos instintivos del asalariado le empujaban a arremeter contra los mismos cimientos de una sociedad basada en la explotación de aquel. La aristocracia obrera, obligada a defender sus excepcionales privilegios, acabó defendiendo a la clase dominante y a todo el ordenamiento social imperante.

La aristocracia repudió la acción directa, tan profundamente enraizada en el instinto de clase y que inevitablemente empuja a las masas a imponer sus reivindicaciones y soluciones a los diversos problemas sociales y políticos, mediante las diversas formas de violencia revolucionaria y contrariando el ordenamiento jurídico vigente (impuesto también mediante la violencia, para preservar el régimen de la gran propiedad privada y todas sus emergencias).

La aristocracia obrera se tornó legalista y partidaria de la vía parlamentaria. Buscó que los sindicatos fuesen también refugio de una minoría privilegiada, al margen de las luchas e inquietudes de las masas mayoritarias. Por mucho tiempo los sindicatos languidecieron como pequeños grupos.

La aristocracia obrera se convirtió en un lujo de los países ricos, que podían destinar una parte de la plusvalía que extraían de sus colonias y semicolonias a la corrupción de las capas superiores de la clase obrera metropolitana. La clase dominante buscaba que sus propios esclavos defendiesen furiosamente sus cadenas doradas y secundasen su política opresora en el exterior, y ciertamente que tuvo mucho éxito.

No tenemos que añadir que en momento alguno entre nosotros apareció la aristocracia obrera: Bolivia es un país, extremadamente pobre, lo que se traduce en la exacerbación de la lucha de clases, y los obreros bien pagados constituyen una insignificante minoría. Sin embargo, no deja de

observarse que ciertos dirigentes sindicales son acallados y corrompidos con ayuda de la concesión de algunas ventajas económicas, el mejoramiento de cargos, contratos, etc. De esta manera la patronal concluye teniendo a los dirigentes sindicales a su favor y en contra de la mayoría de trabajadores superexplotados.

En sus inicios la aristocracia obrera apareció en cierta manera marginada del movimiento sindical. Con el correr del tiempo se ha confundido y fusionado completamente con la burocracia sindical. Tanto Lenin como Trotsky utilizan indistintamente estos términos. Nosotros, buscando ser comprendidos por los obreros, limitamos nuestras observaciones a la burocracia laboral. ...

La burocracia sindical está conformada por los dirigentes que han concluido emancipándose a veces del todo, de su natural ligazón con las bases de las que provienen y del necesario control de éstas sobre sus actos; al mismo tiempo, es el conjunto de líderes sindicales que han plegado sus alas ante el halago y dádivas de la burguesía, que han sido alquilados y comprados por ésta.

La burocracia obrera, uno de los fenómenos más visibles del sindicalismo de nuestra época y no simplemente una curiosidad boliviana, es una red de camarillas formadas alrededor de mezquinos e inconfesables intereses. La burocracia otorga a sus miembros influencia económica y política que les permite actuar sobre la burguesía y sus organismos para arrancarles concesiones y privilegios. Con todo, la burocracia es obrera por su origen social, pero ya del todo extraña a la clase madre.

La primera preocupación de la burocracia es la de perpetuarse en los cargos sindicales, el que sea desplazada importaría la pérdida de los privilegios y de los intereses inmediatos de los dirigentes. La camarilla pone en pie verdaderos aparatos, muchos de ellos endiabladamente complicados y con un sinnúmero de ramificaciones, a fin de falsificar elecciones, burlar las decisiones de las bases y, en una palabra, asaltar de manera franca o encubierta, los cargos sindicales. A medida que las camarillas se perpetúan en las direcciones van aumentando en poder económico y, por tanto, en posibilidades de poder maniobrar al servicio de sus bastardos fines. ...

Extractos de "LA BUROCRACIA SINDICAL", G. Lora

SUSPENDEN ELECCIÓN DEL COMITÉ ELECTORAL DEL MAGISTERIO URBANO POR VIOLENCIA DE GRUPOS AFINES AL M.A.S.

Cochabamba, 18/10/23(RENNO).- El Concejo Consultivo de la Federación de Maestros Urbanos de Cochabamba se suspendió ayer por la tarde debido a los actos violentos protagonizados por grupos afines al gobierno del M.A.S. Estos grupos intentaron ingresar por la fuerza al salón donde se debía elegir al Comité Electoral que llevará adelante las elecciones para renovar el directorio de la federación. La secretaria ejecutiva de la federación, Griselda Torres, denunció que los agresores pertenecen a los frentes FDM, IS, Renovación y MUR, y que su objetivo era imponer un Comité Electoral a su medida para asaltar la federación.

Según Torres, los grupos de choque patearon la mesa de control, hicieron avalancha y casi rompen las puertas del salón. Ante esta situación, el Concejo tuvo que suspenderse y se convocó para mañana jueves 19 de octubre a las 17:00. La elección del Comité Electoral es un paso previo para la renovación del directorio de la federación, que está prevista para el próximo mes de noviembre. El actual directorio, encabezado por Griselda Torres, ha sido crítico con el gobierno del MAS manteniendo la independencia política de la organización sindical y ha liderado varias movilizaciones en defensa de la educación pública fiscal y los derechos laborales de los maestros.

DENUNCIAN EXPLOTACIÓN LABORAL EN TIENDA DE ROPA "DI FASHION" CENTER

Cochabamba, 16/10/23(RENNO).- Un grupo de jóvenes que trabajaron en la tienda de ropa DI FASHION CENTER de la ciudad de Cochabamba denunciaron a través de redes sociales las malas condiciones laborales. Los jóvenes, que tienen entre 18 y 27 años de edad, contaron que buscaban una fuente de ingresos para costear sus estudios o sus necesidades personales, pero se encontraron con una situación de abuso y precariedad. Según su testimonio, los horarios de trabajo eran de 09:00 de la mañana a 09:00 de la noche, sin descanso ni alimentación. La remuneración era de apenas 60 bolivianos diarios, de los cuales se les

descontaba ilegalmente 20 bolivianos como garantía que se les devolvería al finalizar el mes. Sin embargo, debido a las malas condiciones de trabajo, ninguno logró completar el mes y se retiraron a la semana. Además, denunciaron que la administradora los trataba mal y no les permitía sentarse en ningún momento del día, lo que les causaba cansancio y malestar físico. Los jóvenes alertaron a otros jóvenes que buscan trabajo que no caigan en la trampa de DI FASHION CENTER ni de otro lugar que muchas veces por ser jóvenes se aprovechan de la necesidad e ilusión de conseguir Trabajo.

TRABAJADORES DE "BELEN" EXIGEN AL MINISTERIO DEL TRABAJO ADHERIRSE A LA LEY CORTA PARA SU REINCORPORACIÓN LABORAL.

Renno, Santa Cruz 16 de octubre de 2023. Trabajadores de industrias Belén visitaron el estudio central de Renno Santa Cruz para exigir al Ministerio de Trabajo adherirse a Ley corta y de esta manera hacer cumplir la reincorporación laboral que vienen luchando por varios

años. Tenemos sentencia favorable, pero resulta que no la encuentran, se perdió y los encargados de hacer cumplir la ley no están en seminarios dizque, sentenciaron los trabajadores que seguirán en la lucha y no bajarán los brazos hasta conseguir sus demandas.

TRABAJADORES DEL HOSPITAL "VIEDMA" EXIGEN MAYOR PRESUPUESTO PARA LA GESTIÓN 2024 Y MEJORES CONDICIONES LABORALES

Cochabamba, 18 de octubre de 2023.- Trabajadores del hospital Viedma se concentraron hoy en las puertas del centro médico para exigir un mayor presupuesto para la gestión 2024, así como la devolución de ítems que les fueron quitados por el SEDES. También exigen el respeto a sus vacaciones anuales, que se han visto afectadas por la falta de personal, y por el cese de los descuentos ilegales de 100 Bolivianos que se les han

aplicado en sus salarios. Según los dirigentes del sindicato del hospital Viedma, esta es la primera medida de presión que realizan y advirtieron que podrían radicalizar sus acciones si no reciben una respuesta favorable de las autoridades sanitarias. El hospital Viedma, sufre de un déficit presupuestario y de personal que afecta la calidad de la atención.

Desde Santa Cruz

HUMO QUE NOS CONTAMINA ES DEL “MODELO PRODUCTIVO CRUCEÑO”

Nueve días de humo en nuestros pulmones evidencia que el atraso domina en el campo con el caótico “modelo productivo” impulsado por los agropecuarios y el MAS y que se pretende ampliar más y más. Es un modelo capitalista que se mueve en medio del atraso para beneficiar a empresarios, desforestando y contaminando con agroquímicos, provocando sequía y quemazón.

¡¡Basta de engaños!! Primero está la vida, el agua, la naturaleza y después el afán de hacerse ricos explotando los recursos naturales para beneficio individual, a costa de nosotros y nuestro futuro.

Los politiqueros quieren aparecer preocupados de la vida y salud de los vecinos. Masistas, camachistas, verdes, ucesistas, etc. son hipócritas, son cómplices del modelo de agropecuarios, ganaderos, interculturales y hasta inmobiliarias. Basta de encubrir a la CAO, ANAPO, CAINCO, ABT, INRA.

Dejar la pasividad que nos dice que nadie es responsable del desastre. Empresarios y gobernantes piden cuidar el medioambiente pero de forma individual y romántica. No quieren que nos organicemos como movimiento colectivo, no quieren que cuestionemos y hagamos política.

Proponemos: Anulación de los decretos incendiarios de Evo, de Jeanine y de Arce. Tecnificación del agro, basta de quemas, Declarar desastre departamental y nacional.

**¡¡TODOS LOS AÑOS HAY QUEMAZÓN, SEQUÍA,
DESTRUCCIÓN DE FLORA Y FAUNA. BASTA!!**

**LA ECONOMIA SOMETIDA A LA ANGURRIA
CAPITALISTA DESTRUYE AL SER HUMANO Y
EL MEDIO AMBIENTE, HAGAMOS LA
REVOLUCIÓN SOCIAL**

Desde Cochabamba

ORGANIZACIONES SOCIALES DEL DEPARTAMENTO EXIGEN LA DECLARATORIA DE DESASTRE NATURAL POR SEQUÍA Y ESCASEZ DE AGUA EN COCHABAMBA

Cochabamba, 16 de octubre de 2023.- La Coordinadora de Defensa del Agua y la Vida, junto con otras organizaciones sociales y vecinales, han solicitado a la gobernación de Cochabamba que declare desastre natural a nivel departamental por la grave situación de sequía y falta de agua que afecta a la población.

El pasado martes 10 de octubre se realizó una reunión de emergencia en la que se acordó enviar una nota a la Gobernación con esta demanda. Asimismo, el viernes 13 de octubre se llevó a cabo una marcha en el centro de la ciudad, liderada por el Comité de Defensa de Tierras Agrícolas, que también exigió al gobernador, Humberto Sánchez, la declaratoria de desastre natural en Cochabamba para que el Estado erogue presupuesto para atender la situación crítica que vive el departamento.

Los manifestantes también plantearon que el costo del metro cúbico del agua de Misicuni, el proyecto hidroeléctrico que abastece a parte de la ciudad, no sea mayor a 1 boliviano, el mismo precio que pagan las cooperativas. Para esta semana se tiene previsto una reunión conjunta de diferentes organizaciones para tratar la problemática del agua en Cochabamba.

EL ESMERIL

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO, Santa Cruz

Nº143

18/08/23

Exigir un nuevo congreso de la COD

**¡Bases y sindicatos en conflicto debemos tener derecho a participar en el Congreso!
¡La finalidad debe ser conformar una dirigencia independiente del gobierno y la patronal!**

Del 11 al 13 de octubre, con ausencia e indiferencia de los trabajadores de base, se realizó el congreso de la COD de Santa Cruz y se eligió una directiva sindical a la cabeza de Sóximo Paniagua, un viejo burócrata sindical al servicio de los distintos gobiernos de turno. Sin embargo, la Central Obrera Boliviana no reconoce ese congreso por supuestos indicios de nulidad y división.

Por su parte, el ex secretario Ejecutivo de la Federación de Fabriles, Jaime Avila, también servil al gobierno, pide que sea la COB la que realice otro congreso para elegir el nuevo directorio de la COD Santa Cruz y asegura que él ganará porque tiene el aval del gobierno y la COB.

Socimo Paniagua y Jaime Avila no expresan las necesidades de los trabajadores, tienen una larga cola de traiciones y entreguismo a la patronal y el gobierno.

Los trabajadores y dirigentes de base no han participado en el congreso llamado por Sóximo Paniagua, además se les negó la participación a varios sindicatos fabriles en conflicto, los asistentes en su mayoría fueron ejecutivos de federaciones, muchos de ellos vendidos a la patronal.

Ante esta situación es necesario involucrarnos en el problema, exijamos asambleas a nuestros dirigentes y pidamos que se haga un nuevo congreso que permita la más amplia participación de las bases y sobre todo de los sindicatos en conflicto con la finalidad de colocar una nueva dirigencia que actúe de manera independiente al gobierno y la patronal y practique un sindicalismo revolucionario que retome las banderas de la Tesis de Pulacayo y plantee la necesidad de luchar por un gobierno de obreros y campesinos.

Gobierno invierte en nuevas industrias estatales pero se niega a estatizar aquellas que están en manos de empresarios superexplotadores que despiden obreros.

Corresponde exigir al gobierno la estatización sin indemnización y bajo control obrero colectivo de las empresas que despiden masivamente a los trabajadores y se niegan a reincorporarlos.

El gobierno realiza toda una campaña señalando que el Estado ya invirtió más de 2.100 millones de Bolivianos, el año 2022, en diversas plantas agroindustriales e industriales. Además, señala que este 2023 invertirá otros 3.295 millones. Sin embargo, muchos de sus proyectos terminan en grandes elefantes blancos improductivos debido a la corrupción generada por el gobierno que impide la creación de sindicatos y el control obrero colectivo en estas industrias.

Pero mientras el gobierno despilfarra plata en empresas que no producen al 100%, se niega a estatizar sin indemnizar bajo control obrero colectivo aquellas industrias rentables que los empresarios las han abandonado o han paralizado la producción para deshacerse de los trabajadores antiguos y sus sindicatos. Empresas como pollos IMBA, INCERPAZ, LARA BISH, FANACIM, son rentables, pero los empresarios se

niegan a seguir trabajando con obreros antiguos sindicalizados.

Los trabajadores de industrias paralizadas que continúan demandando reincorporación, así como aquellos que tomaron las mismas y las hacen producir, deben exigir al gobierno que se estaticen o nacionalicen estas empresas y el Estado garantice inversión y mercado. Para evitar la corrupción es necesario el control obrero colectivo en estas industrias. **Para encarar esta exigencia de manera consecuente es necesario que los trabajadores de base superen a aquellos dirigentes masistas que orientan a ir por la vía judicial o a conformar empresas sociales, sociedades anónimas que terminan siendo negocio para los dirigentes y bajo salarios para los obreros. Es imprescindible colocar dirigentes independientes del gobierno.**

DE: El Esmeril

Trabajadores denuncian que el Comité Ejecutivo de la Federación de Fabriles se niega a reconocer al nuevo directorio sindical

Los trabajadores de Totai Citrus, realizaron elecciones sindicales para renovar el directorio sindical. Sin embargo, el Comité Ejecutivo de la Federación de fabriles se niega a reconocerlos señalando que no se puede hacer sindicato con trabajadores despedidos que luchan por su reincorporación. De esta manera demuestran una vez más que están vendidos a los patrones. Esto porque

ellos como ente matriz deberían apoyar a los trabajadores que luchan por su reincorporación y no decirles que no pueden ser sindicalizados.

Corresponde a los sindicatos de base apoyar a los compañeros de Totai Citrus y exigir al Comité Ejecutivo de la Federación que entregue el aval de reconocimiento

INCERCRUZ: Patronal envía a trabajadores a agencias y luego los despide

La patronal de INCERCRUZ envía a trabajar a agencias alejados de la planta industrial a los trabajadores que cometen alguna infracción como una falta. Luego una vez en las agencias con engaños los despide haciéndolos firmar cartas de retiro voluntario prometiéndolos recontractarlos para luego no cumplir.

Compañeros el traslado de un obrero de planta industrial a una agencia de despacho es ilegal. La sanción por faltarse es económica. Corresponde no dejarse engañar y exigir que se respete el derecho a la estabilidad laboral.

Industrias Belén:

ENGAÑOSO DISCURSITO DEL GAS PARA QUE LOS PATRONES DESPIDAN Y PARA QUE DIRIGENTES BURÓCRATAS MANIPULEN A LAS BASES A SU ANTOJO

Según rumores dentro de fábrica hasta enero se terminará de instalar los generadores y transformadores eléctricos de CRE en industrias Belén para recién acatar la disposición gubernamental de usar electricidad normal para producción industrial que venció en septiembre pasado. Varias empresas como Famosa o Kimberly ya habían acatado la disposición y actualmente funcionan.

Pero en Belén, que ahora saca ganancias como nunca antes, todo este tiempo usaron el discursito de pedir prórroga y usaron como carne de cañón a los trabajadores con complicidad del directorio sindical de Pedro Ortiz y los burócratas Sósimo Paniagua y

Juan Carlos Torrico que tenían afanes de empernarse a la COD. No les está funcionando ahora.

Pero los patrones irresponsables y antiobreros están dispuestos a cumplir sus amenazas. De entrada, los encargados de generadores serán reducidos en número cuando funcionen los nuevos transformadores, y como van llegando nuevas máquinas automatizadas a las secciones, se viene reduciendo a dos turnos de día.

La espada de Damocles se cierne sobre las cabezas de las bases y urge que se armen de valor cuando, con cualquier excusa, los patrones empiecen otra masacre blanca como en 2020.

INALTEX: SE ATRASAN DOS MESES EN EL PAGO DE SALARIOS

Trabajadores de base de esta industria denuncian que la patronal se atrasa hasta dos meses en el pago de salarios. Se sienten impotentes además porque el

secretario ejecutivo de la federación de fabriles y de su sindicato, Juan Carlos Tórrico, no hacen nada y actúan a favor de la patronal.

¡MASISTAS VENDE-PATRIAS!

COMIBOL ANUNCIA AMPLIACIÓN DE CONTRATO EN LA MINA SAN BARTOLOME

ADENDA DE CONTRATO MINERO EN FAVOR DE MANQUIRI (EMMSA) ACENTUARÁ LA EXPOLIACION DE MINERALES Y LA CRISIS AMBIENTAL

Nuevo acuerdo leonino desenmascara la incapacidad y el desinterés del gobierno del M.A.S. de poner en pie la minería estatal en Potosí.

Ciento doce millones de dólares se llevaba la minera Manquiri fuera del país. Dejaba apenas seis millones quinientos mil a la COMIBOL y casi cuatro millones a las Cooperativas mineras potosinas circundantes, informa radio Pio XII.

No es difícil deducir que la crisis económica se acentúa en el país. Por estas miserias, el gobierno entreguista de Arce Catacora, junto a sus autoridades mineras y cooperativas, confabulan abiertamente contra el fortalecimiento de la minería estatal en Potosí. A los ojos del pueblo oprimido, apuntillan el pillaje de fabulosos yacimientos mineros circundantes al Cerro Rico. Depósito de plata más grande del mundo extraído desde finales del S. XVI.

Las denuncias por contaminación de reservorios de agua dulce y de las lagunas que abastecen del vital elemento a las familias potosinas, así como la contaminación de aguas termales con potencial turístico o la maquinaria pesada horadando aún más la estructura simbólica del Cerro Rico, entre otras, no conmueven a la “Justicia Agroambiental”. Pese a ello, y tras fenecer el contrato el 25 de septiembre, en reuniones con COMIBOL, Manquiri logró con aplomo, la adenda apetecida para su expansión, con la visión de ampliar los 36 Km². de parajes mineros y diques de colas que con seguridad aumentará el ciclo de vida útil de los yacimientos de plata de San Bartolomé que produce cerca de cinco millones de onzas de Plata equivalente por año.

Este es otro revés de la demagogia masista en la cara de los explotados, otro rasgo de la política antiobrera y antiestatista minera que profesa el gobierno del M.A.S. que miro de palco la venta de San Bartolome a Manquiri por la anterior dueña Coeur Mining el 2018.

¿Cuántos millones de Dólares más se embolsillará la transnacional sueca Argentum Investments (A.B), dueña de San Bartolome?

El déficit en la oferta de la plata presenta interesantes cotizaciones internacionales actuales, los cuales avizoran precios futuros expectables debido al descenso en la oferta de este mineral por otras minas en el mundo.

El “antimperialismo” del M.A.S. vigoriza los intereses y la cadena de comercialización en favor de la transnacional Andean Precious Metals Corp; una empresa con sede en Canada que posee participaciones directas sobre los óxidos de plata de Manquiri S.A. y otras propiedades mineras en el país.

Estos sellos masistas refuerzan las cadenas de la opresión colonial. Lecciones bien aprendidas por los discípulos de “Goni Patiño” encarnadas en la batuta de Evo Morales y Arce Catacora bajo el slogan de “socios” de las transnacionales.

De oficializarse este nuevo contrato por cinco o más años, los parlamentarios Mank’a gastos – Khasi ocko, seguramente aprobarán y saludarán salomónicamente estos acuerdos antinacionales. Un oprobio para los potosinos.

A las comunidades campesinas engañadas y abandonadas a su suerte por el gobierno impostor disfrazado con vestimenta quechua y guardatojo en cada acto, solo les quedará aceptar, aplaudir y soportar estos acuerdos a cambio de migajas a los ayllus. No dejaran de mascullar y confabular contra la transnacional por la desdicha de tener que apoyar a un gobierno que todavía les confunde y retrasa su emancipación bajo la dirección de un gobierno obrero – campesino que enarbole y ejecute la Tesis Socialista de la C.O.B. de 1971 y la Tesis de Pulacayo.